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我 们 就 在 您 身 边

本报记者 刘雅菲

黄河两岸，新旧动能转换先行
区建设已经拉开帷幕，济南正在从

“大明湖时代”向“黄河时代”迈进。
黄河北岸，目前是不少物流园区的
聚集地，对于这些在黄河北的物流
企业来说，进市区的费用成为了它
们沉重的负担，也让它们在市场中
失去了竞争力。

“不夸张地说，过桥费有可能会
成为压垮物流企业的最后一根稻
草。”济南传化物流园园区经理史中
贵说。目前，黄河以北从崔寨到桑梓

店，分布着三个大型物流园区，对于
这些园区内的物流企业来说，由于
过黄河的费用，使这些企业的车辆
成本大幅增加，“其中过路过桥费占
车辆成本的23%-25%。”

就拿过建邦黄河大桥来说，一
辆小型货车空载10元，重载15元；大
型货车空载25元，重载45元。“这样
一个成本的增加，让企业和黄河南
的企业相比，失去了竞争力，丢失了
大量客户。”

“打造‘四个中心’，政府也需要
拿出诚意，引导物流企业向黄河以
北布局，让企业感到到黄河北有奔

头，而不是感到去黄河北会吃亏。”
史中贵说。

2016年，济南出台的“打造四个中
心”三年行动纲要中明确提出：2016年
到2018年分步解决过黄河车辆的收费
问题。“我们这些年一直在呼吁这件
事情，但是始终没有落地。”史中贵
说，这一次的《深化“一次办成”改革
进一步优化营商环境的若干措施》让
他和园区内的物流企业再次看到了
希望。“如果去掉这一部分费用，对我
们来说，不仅仅是省钱，也是看到政
府对于黄河北物流企业的关心和扶
持，和打造物流中心的决心。”

本报 6月 22日讯（记者 刘雅菲） 22
日，记者从济南市交通委获悉，让黄河两岸的
物流企业感到头疼的过黄河收费问题以及通
行便利问题，即将有积极的进展。货车在市区
的通行条件和通行时间将进行调整，新能源
货车到市区将有更多的便利措施。

在22日上午召开的济南市委市政府新
闻发布会上，济南市委改革办副主任任广锋
介绍了《深化“一次办成”改革进一步优化营
商环境的若干措施》的情况。在这一措施中，
提出改善物流车辆通行条件。研究物流车辆
市区通行分类管理措施，加大对新能源物流
车、冷链配送车辆、标准化配送车辆的便利通
行支持力度。协调解决物流车辆过黄河收费
问题。

“即发即实施”，《深化“一次办成”改革进
一步优化营商环境的若干措施》的实施速度
可谓前所未有，也体现了济南对于优化营商
环境的决心。《若干措施》之下的具体工作也
已经迅速展开。“我们今天下午牵头召开了专
门会议，组织物流企业、相关单位坐到一起，
了解企业的诉求，一同研究物流企业过黄河
的费用问题。”济南市交通委相关负责人说。

会上，企业反映的问题主要集中在两个
方面。“过黄河费用问题是大家都关注的，需
要各个部门结合自身的职责，对减免费用进
行测算。”上述负责人表示，此外，济南市区目
前对货车的通行时间和通行范围都有一定的
限制，对企业来说，影响了它们的城市配送以
及“最后一公里”的延伸。

“经过一下午的讨论，有的问题已经有了
初步的解决方案。”上述负责人表示，“目前交
警部门已经表态要延长货车在市区的通行时
间，以及扩大货车的通行范围，将会尽快制定
具体的方案。同时，新能源货车在市区的通行
将获得更多便利措施。”

货车过黄河费用是一个系统的问题，需
要多个部门协调解决。“我们已经明确，下周
二上午十点之前，各个单位要根据本部门的
职责，梳理出自己要做的具体工作，汇总到济
南市交通委，我们也会根据相应情况尽快拟
定方案。”上述负责人说。

深化“一次办成”改革措施“即发即实施”

马马上上研研究究货货车车过过黄黄河河减减免免费费问问题题

物物流流车车免免过过桥桥费费不不止止省省钱钱这这么么简简单单
也会增强黄河北物流企业的竞争力

葛延伸阅读

2017年11月中旬，济南黄河大桥收费年限到期，收费站拆除免费通行，而黄河北的物流企业盼望更多的跨黄通道对物流车辆

减免收费。(资料片) 本报记者 周青先 摄
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